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Turnverein 1898 Alsbach e. V. 

 

Protokoll zur Mitgliederversammlung am Donnerstag, 03.04.2025 
Eduard-Schmidt-Saal des Bürgerhauses in Alsbach 

Anwesend: 44 Mitglieder 

Beginn der Veranstaltung: 19:05 Uhr 

Die Mitgliederversammlung wird vom Vorsitzenden des Vereinsrates Georg Rausch geleitet. 

1. Eröffnung und Feststellung der Tagesordnung 

Georg Rausch begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder – darunter auch Sebastian Bubenzer, 
Bürgermeister von Alsbach-Hähnlein - und eröffnet die Versammlung auf der Grundlage der 
Tagesordnung gemäß Einladung. Gegen die Tagesordnung gibt es keine Einwände. 

2. Feststellung der fristgerechten Einladung 

Die Einladung erfolgte satzungsgemäß am 15.03.2025 per E-Mail an alle Vereinsmitglieder, 
deren Mail-Adresse dem Verein bekannt ist sowie auch auf der Homepage und per Aushang an 
der Hinkelsteinhalle. 

3. Totenehrung 

Wir gedenken namentlich der seit der letzten Mitgliederversammlung am 14.03.2024 
verstorbenen Mitglieder des Vereins. 

4. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Anwesenheitsliste mit Unterschriften liegt der Versammlungsleitung vor. Mit anwesenden 42 
stimmberechtigten Mitgliedern zu Beginn der Veranstaltung ist die Versammlung beschlussfähig. 
Gegen diese Feststellung gibt es keine Einwände. 

5. Bericht des Vereinsrates 

Der Bericht des Vereinsrates wird vom Vorsitzenden Georg Rausch vorgetragen.  
Unter anderem wird aufgeführt: 

Der Speicher unserer Photovoltaikanlage wurde auf nunmehr 12,5 kW erhöht. Im vergangenen 
Jahr wurden 11.000 kWh erzeugt und 8.000 kWh eingespeist. Die hierfür erzielten Einnahmen 
sind mit knapp 400 € bescheiden. Schorsch bedankt sich noch einmal bei Laura und Christian 
Karch für die Montagearbeiten. 

Für die Rasenbewässerung auf dem Grundstück der Hinkelsteinhalle wurde ein separater 
Anschluss verlegt, weil bisher der Anschluss an der enthärteten Wasserleitung des Gebäudes 
hing. (Dies ist für die Bewässerung von Pflanzen ungeeignet und überdies kostenintensiv.) 
Nunmehr wird das Wasser für die Beregnung separat erfasst und deutlich billiger. Die 
Bewässerung und der ständige Rasenschnitt haben sich für die Nutzung der Rasenfläche für 
Sport im Freien bewährt! 

Eine Kindergruppe mit betreuenden Erwachsenen hat an der erstmals wieder stattfindenden 
Aktion „Sauberes Feld und saubere Flur“ teilgenommen, was viel Spaß gemacht hat und  einen 
Abschluss bei der Hähnleiner Feuerwehr fand. 

Der Melibokuslauf am 09.06.2024 – diesmal zusätzlich mit einem „Mountainbike-Gipfelsprint“ – 
fand mit 214 Teilnehmern guten Zuspruch. Auch Schülerläufe wurden wieder durchgeführt, und 
zwar wegen der besseren Organisationsmöglichkeit auf dem Sportgelände des FC Alsbach. 
Daran nahmen ca. 40 Kindernteil. 

Am 13. Juli fanden die Vereinsmeisterschaften im Turnen für unsere Kinder und Jugendlichen 
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statt, was mit anschließender Übernachtung in der Hinkelsteinhalle sowie kleinemLagerfeuer 
und Stockbrot ein besonderes Erlebnis war. Die Veranstaltung klang am Sonntag aus 
mit  Akrobatik, einer „Kinder stark machen“-Aktion, Kindertanz für alle sowie Mitmachangeboten 
mit einem Eltern-Kind-Parcours.  

Am 7. Dezember war dann wieder unsere große Jahresabschlussfeier mit dem diesjährigen 
Thema „Olympia“. Sie war gut besucht mit toller Stimmung und vielen Präsentationen von Jung 
und Alt, u.a. auch Linedance und Hockergruppen. 

Aktuell ist unser Verein gut aufgestellt mit vielen Angeboten. Es gibt wieder einen Lauftreff, viele 
Kursangebote (auch für Nichtmitglieder) und man kann jeden Tag Sport betreiben. Unsere 
Homepage wurde aktualisiert und die Angebote sind vollständig einsehbar und online 
anmeldbar. Wir verzeichnen seit dem letzten Jahr wieder mehr Eintritte als Abgänge und haben 
aktuell etwa 1250 Mitglieder. 

Besondere Events 2024 waren die Teilnahme unserer Turnerinnen am Landesturnfest in 
Ravensburg (leider mit einer Beeinträchtigung durch Hochwasser), unserer Showtanzgruppe am 
Marktplatzfest in Hähnlein und dem Rampenlicht Show Festival in Seeheim-Jugenheim.  
Desweiteren die Ehrung von Ingeborg Knies für 50 Jahre Übungsleiterintätigkeit (zeitweise auch 
Abteilungsleiterin), wofür sie zu den 10 ausgewählten der Stiftung ProAlter aus einer 
bundesweiten Vorschlagsliste mit über 400 Kandidaten gehörte!  
Auch Christa Helfrich wird in diesem Jahr für 50 Jahre Übungsleiterintätigkeit geehrt. 
Unser Reaktionsteam für den TURNI Ilsmarie und Helmut Netzer haben wir verabschiedet und 
danken für ihre langjährige Arbeit. Leider hat sich hierfür keine Nachfolge gefunden. 

Die Berichte unserer Abteilungen konnten Sie schon nachlesen, sie wurden per E-Mail 
zusammen mit der Einladung versendet. 

Georg Rausch bedankt sich bei allen Übungsleiterinnen und Übungsleitern, den Leiterinnen und 
Leitern der Abteilungen, den Mitgliedern des Vereinsrates und bei den vielen Ehrenamtlichen mit 
besonderen Aufgaben zur Organisation der Pflege der Halle und der Außenanlagen bis hin zum 
Bereitstellen der Abfalltonnen und der Organisation von besonderen Veranstaltungen oder der 
Auswertung der Teilnehmerzahlen an unseren Kursen und Angeboten. 

6. Kassenbericht 2024 

Der Finanzbericht liegt den Anwesenden als übersichtlicher Ausdruck vor. Werner Ritt macht 
hierzu unter Verwendung eines Beamers ausführliche Erläuterungen. 

7. Bericht der Rechnungsprüfer zum Kassenbericht 

Der Kassenprüfbericht der beiden Prüfer Uwe Langbein und Wolf Lehmann wird von letzterem 
vorgetragen. Als wesentliches Ergebnis wird ausgeführt: „Die am 13.03.2025 durchgeführte 
Kassenprüfung ergab keinerlei Anlass für eine Beanstandung… Der Kassenbericht besticht in 
seiner Präzision und Transparenz und belegt, dass der Verein über eine solide wirtschaftliche 
Basis verfügt….Die Kassenprüfer empfehlen deshalb der Mitgliederversammlung die Entlastung 
des Vorstandes hinsichtlich Mittelverwendung des Vereinsvermögens, der Rechnungslegung 
sowie der Führung der Geschäfte des Vereins.“ 

8. Aussprache 

Es wird erneut an eine Nachfolge für Werner Ritt erinnert. Es sind alle Mitglieder aufgefordert, 
sich in ihrem Umfeld nach Interessenten für diese Aufgabe umzuhören. Selbstverständlich wird 
eine entsprechende Anleitung und Begleitung durch Werner Ritt erfolgen und ggf. erforderliche 
Fortbildungen durch den Verein bezahlt. 

9. Entlastung des Vereinsrates für das Jahr 2024 

Der Vereinsrat wird durch die Anwesenden einstimmig entlastet. 
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10. Wahl der Rechnungsprüfer 

Uwe Langbein und Wolf Lehmann kandidieren wieder für das Amt der Rechnungsprüfer und 
werden bei einer Stimmenthaltung einstimmig gewählt. 

11. Bestätigung der Abteilungsleiterinnen und Abteilungsleiter 

Die in ihren Abteilungen bereits gewählten Heiko Aschnebach, Sandra Mayer, Christiane Mojik, 
Ortrud Ross und Christine Vogt werden von den Anwesenden einstimmig bestätigt. 

12. Beschlussfassung über weitere Anträge 

Es liegen keine weiteren Anträge zur Beschlussfassung vor. 

13. Verschiedenes und Übergabe von Urkunden für langjährige Mitgliedschaft 

Es wird der Bau und der Betrieb einer Sauna vorgeschlagen. 

Es wird dazu aufgefordert, die Facebook- und Instagram-Seiten des Vereins zu lesen und zu 
nutzen. 

Aus den Reihen der Anwesenden wird ein Lob und Dankeschön an den Verein und alle 
Übungsleiterinnen und Übungsleiter ausgsprochen. 

Georg Rausch verleiht Urkunden für langjährige Mitgliedschaft und Übungsleitertätigkeit. Ein Teil 
der Urkunden für nicht Anwesende wird von Vertretern übernommen. 

 

Georg Rausch beendet den offiziellen Teil der Mitgliederversammlung 20.05 Uhr. 

 

 

Dr. Heinz Lautenschläger    Georg Rausch 
Schriftführer      Leiter der Versammlung 


